

**PROGRAMA DE GOBIERNO DE ELKIN FERRARO HERNÁNDEZ
CANDIDATO A LA ALCALDIA DEL MUNICIPIO DE CARACOLI 2008 - 2011**

VISIÓN

A través de una planeación estratégica en todos los sectores, Caracolí será un municipio próspero, con una buena calidad en la educación en todos sus niveles, gran productividad en mercados a través de organizaciones comunitarias, brindado seguridad en la comercialización que nos permita una adecuada explotación de los sectores pecuario, agrícola, forestal, minero, piscícola, artístico y turístico con la conformación de la pequeña industria urbana y rural, logrando calidad de vida con la formación en valores a través de la iglesia, que nos posibilite la conservación de la paz.

MISIÓN

A través de las organizaciones comunitarias disminuir las necesidades básicas insatisfechas; apoyando la diversificación agropecuaria, la adecuada explotación ambiental, piscícola, minera, artística y turística; proporcionando en los sectores de educación, salud, recreación. Cultura, deporte y otros sectores mayor cobertura y mejores servicios para mejorar el nivel de vida de nuestra comunidad.

OBJETIVO GENERAL

Posibilitar un municipio auto sostenible, con capacidad de crear empresa en el sector agropecuario y otros sectores urbano-rural, con un trabajo comunitario dirigido a los grupos más vulnerables y necesitados; basado en los principios de igualdad y equidad; sin distinciones políticas, raciales, económicos y religiosos. Los recursos gestionados con las entidades públicas y privadas se invertirán en la población más necesitada, con el fin de mejorar la calidad de vida de nuestra comunidad.

Esta propuesta se encuentra articulada con el plan estratégico de Antioquia de ordenamiento territorial, de Desarrollo Nacional, igualmente se proyecta a las organizaciones internacionales como es el caso de las ONG, Embajadas de países extranjeros y otras organizaciones que apoyan los programas y proyectos de los gobiernos locales de países subdesarrollados como es el caso de nuestro Municipio.

Podremos en práctica todos los mecanismos de participación ciudadana establecidos en la Constitución y la ley tales como: la asamblea Municipal Constituyente, conformaremos un consejo consultivo para tomar decisiones sobre los programas y proyectos de interés de los caracoliseños, organizaremos las comunidades por sectores, veredas y conformaremos comités de trabajo para adelantar los proyectos y programas con la participación activa del pueblo.

SALUD

Realizar las acciones que permitan brindar un servicio de salud eficiente y oportuna a toda la población caracoliseña.

Ampliar la cobertura del régimen subsidiado (SISBEN).

Realización de brigadas de salud en las veredas y el sector urbano para prevenir a la población de enfermedades y detectar otras a tiempo.

Garantizar que los recursos para el régimen subsidiado y demás recursos para este sector sean destinados a los grupos de escasos recursos y vulnerables, como ancianos, niños y madres cabezas de hogar.

Impulsaremos la promoción de la salud y la prevención de enfermedades.

Gestionaremos proyectos para mejorar la infraestructura de nuestra empresa social des estado "HOSPITAL SAN PIÓ X" para prestar mejores servicios de salud del primer nivel a toda la comunidad.

Fortalecimiento de los programas de promoción de la salud y prevención de las enfermedades a través de la atención oportuna y eficiente del recurso humano de la E.S.E y la D.L.S.

Articulación de la Dirección Local Salud y el Hospital en torno de la buena prestación de los servicios en cantidad y calidad.

Adquisición de equipos para la toma de radiografías y ecografías.

Fortalecimiento de los programas para la atención integral de los niños y adultos mayores.

Creación de grupos y programas de apoyo para el fomento de la lactancia materna y la prevención de la desnutrición infantil.

Realizar festivales y brigadas de la salud en cada uno de las veredas con servicios médicos integrales, odontológicos y actividades culturales y recreativas dentro del PAB y el Plan Institucional de salud de la E.S.E.

Tamizaje en optometría, fonoaudiología en especial para los niños.

Capacitación sobre estilo de vida saludable.

EDUCACIÓN

Servicio de Transporte Escolar

Dotación de Bicicletas a estudiantes que así lo requieran, de acuerdo a estudios y análisis el área rural para su desplazamiento desde su hogar al centro educativo

Ampliación en cupos y en raciones diarias de los restaurantes escolares

Implementación y/o fortalecimiento de modelos educativos con metodologías activas: Escuela Nueva, Posprimaria, Telesecundaria, Preescolar no escolarizado, jornadas sabatina-dominicales, entre otras con el apoyo de la secretaría de educación departamental

Gestionar ante el Ministerio de educación Nacional y la Secretaría de Educación para la Cultura de Antioquia la Implementación del modelo “Educación Media Rural” en las veredas Sardinias, Cascaron.

Entrega de “Kits escolares” a los niños y Jóvenes de los estratos uno y dos (cuadernos, lapiceros, lápices, crayolas, borrador, sacapuntas, regla, Otros).

Gestionar la dotación y/o mejoramiento de los equipos de cómputo en los centros educativos rurales y la Institución educativa Gabriel Correa Vélez.

Dotación de textos de estudio e investigación a los centros educativos rurales y la Institución educativa Gabriel Correa Vélez.

Disponer de las herramientas y procesos administrativos legales para que la sala de cómputo municipal, sirva de apoyo educativo a los procesos pedagógicos de las diferentes áreas en las instituciones educativas del municipio.

Mejoramiento en la dotación de material bibliográfico en las biblioteca Municipal, en pro del mejoramiento en la prestación del servicio de investigación y estudio de los alumnos.

Mejoramiento de la infraestructura física en los centros educativos rurales y la Institución educativa Gabriel Correa Vélez.

Construcción y/o mejoramiento de los espacios físicos para la recreación, la lúdica y el deporte en cada uno de los centros educativos rurales y la Institución educativa Gabriel Correa Vélez.

Gestionar la articulación y la integración de la educación media Técnica y Académica del Municipio con la educación Técnica profesional, la tecnológica y la superior con homologación de áreas y ciclos propedéuticos y su vinculación con el sector productivo del municipio y la subregión.

Realización de simulacros de pruebas ICFES y Pruebas Saber.

Capacitación a los docentes de acuerdo a su área de especialización y desempeño.

Apoyo a los talleres de escuela de padres.

Apoyo a los diferentes foros educativos municipales, subregionales, Departamental y Nacional.

Fortalecimiento a la atención de los niños con dificultades en el aprendizaje, con discapacidades y con talentos excepcionales a través de la creación del Aula de apoyo.

Proporcionar el mejoramiento de ambientes de aprendizaje a través de la presentación de proyectos a la comunidad educativa, tales como: Escuela saludable, Seminarios y talleres con expertos, entre otros.

Programas de estímulos a los docentes: pasantías, reconocimientos, actividades de recreación, entre otras.

Otorgamiento de una Beca al mejor Bachiller del municipio durante los dos primeros semestres de su carrera en una universidad de carácter oficial.

Planteamiento de nuevas estrategias y modalidades de estudio que le permita a los estudiantes del último grado ingresar a la educación superior en un grado más avanzado.

Subsidio escolar para los extractos 1 y 2.

Remodelación y ampliación de de establecimientos educativos urbanos y rurales.

Se programará capacitación continua y coordinada a los docentes, procurando una buena calidad en la educación.

MEDIO AMBIENTE

Adelantare una política seria de la disposición de las basuras.

Manejo integral de los residuos sólidos.

Protección y reforestación de las cuencas y micro cuencas del municipio y del los nacimientos de agua que surtan acueductos así estén localizados en otros entes territoriales.

Arborización del sector urbano.

Reforestación silbo pastoril (CIF certificado de incentivo forestal)

Promover la eficiente utilización de los recursos naturales.

Aumentar el caudal de los nacimientos de agua.

Promover la reforestación de árboles maderables con especies nuevas y nativas.

Mejorar el paisaje.

AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO BÁSICO

Se continuara con el plan maestro de acueducto y alcantarillado en el sector urbano.

Apoyo al mantenimiento de los acueductos veredales.

Manejo integral de cuencas.

Potabilización agua de acueductos veredales.

Construcción acueductos veredales en las veredas donde no se haya construido y abastos de agua para las viviendas que se encuentren aisladas de los acueductos.

Dotar de servicios sanitarios a la población campesina urbana y que no lo tenga.

CULTURA Y RECREACIÓN Y DEPORTE

Se avanzará en la terminación de la casa de la cultura y la reparación de de la instalaciones.

Se continuará con la consecución de recursos para dotar las respetivas instalaciones de los implementos necesarios en el área de instrumentos de música, muebles y otros implementos que se requieran para el buen funcionamiento.

Capacitación y Formación a los monitores para el fomento de las escuelas en las diferentes disciplinas deportivas, actividades artísticas, recreativas y culturales.

Incentivar a deportistas y artistas en todas las disciplinas.

Promover la participación de los deportistas y artistas en los eventos municipales. Departamentales y nacionales.

Fomento, iniciación y motivación deportiva en cada una de las disciplinas.

Creación de semilleros en las diferentes disciplinas Deportivas.

Capacitación artística a niños, niñas y jóvenes.

Realización periódica de eventos culturales y deportivos en el las veredas.

Fortalecimiento de programas y proyectos de carácter social derivados de la política nacional y departamental como familias en acción, plan Colombia, bienestar familiar, mana y otras de interés colectivo.

Dotación de implementos, a las escuelas de música, pintura, audiovisuales y danzas.

TERCERA EDAD Y DISCAPACITADOS

Fortalecer el centro de bienestar del anciano.

Fomentar la organización para el trabajo del adulto mayor.

Seguridad alimentaría para el adulto mayor y los discapacitados.

Capacitación a personas que atienden los ancianos y discapacitados.

Vincular en proyectos de vivienda de interés social a los discapacitados.

Se hará un censo de la población discapacitada con la finalidad de conocer afondo el problema que sufre cada discapacitado que viva en Caracolí.

Se les brindarán posibilidades de estudio, actividades lúdicas y permanente capacitación a sus familiares y amigos con la finalidad de que haya un buen trato para estas personas de parte de quienes están a su alrededor.

Especial atención en salud a los discapacitados y el adulto mayor.

NUTRICIÓN Y SEGURIDAD ALIMENTARIA

Fortalecer los restaurantes escolares y mejoramiento de sus bienes muebles e inmuebles.

Brindar una atención especial a las madres gestantes en cuanto a nutrición y capacitación en el rol de mamás.

Especial atención en la alimentación de los discapacitados y los ancianos.
Apoyo institucional a hogares comunitarios.

Fortalecimiento a hogares de bienestar en el área nutricional y de dotación.

INFRAESTRUCTURA

Reparación y mantenimiento del parque Nahúm Ruiz.

Gestionar la terminación de la pavimentación de de la carretera Caracoli, San jose del Nus.
Mantenimiento y terminación de las vías terciaria: Caracoli el Bagre, Caracoli el Pital, Canalones, Botijas, Las Águilas, Quebradota, La Maria La Cortada y otras vías que se construyan en el municipio.

Construcción y mantenimiento del sendero ecológico Arenales Árbol de Caracolí- Alto de La Reina.

Construcción sendero ecológico carrilera abajo.

Construcción sendero ecológico calle El Cristo la carrilera.

Construcción sendero ecológico Caracolí – Playas de Abelito.

Mantenimiento de las vías urbanas.

Continuación proyecto parque lineal.

Se adelantara el proyecto de electrificación (re parcheo).

Se gestionará con Empresas Públicas de Medellín, Empresas extranjeras y el sector privado la construcción de hidroeléctricas en el territorio del Municipio de Caracolí.

VÍAS Y TRANSPORTE

Adelantaré toda la gestión pertinente que permita que a la terminación de mi mandato se haya terminado la pavimentación de la vía secundaria Caracolí San José del Nus.

Realizaré un permanente mantenimiento de las vías terciarias tales como:

Caracolí el Bagre.

Caracolí La María, las Águilas La Cortada.

Caracolí El Pital

Caracolí Quebradona y Botijas.

Cascarón Canalones.

Se adelantará la construcción del tramo de carretera Quebradona El Buey.

Se gestionara conjuntamente con el Municipio de San Carlos el anillo vial El Jordan Puente de humo y Puente de Humo Quebradona Caracolí.

Se apoyará al gremio de transportadores de moto rodillos en la gestión de recursos para el mantenimiento de la vía férrea y para el fortalecimiento organizacional de su gremio como tal.

De acuerdo a las políticas en materia de transporte del gobierno Departamental y Nacional apoyare el regreso del transporte férreo teniendo en cuenta políticas de trabajo y empresa para las personas que hoy derivan su sustento del transporte de pasajeros en moto rodillo.

Apoyare el mantenimiento de caminos a las veredas donde no haya carretera.

Mantenimiento y construcción de puentes peatonales en el sector rural y urbano.

Se adquirirá una volqueta para apoyar la gestión de la administración en materia de vías y de obras públicas y se mirará la viabilidad de adquirir una retro u/otro equipo que permita brindar un mantenimiento adecuado a las vías del municipio.

Se atenderán otras peticiones de la comunidad y de los municipios vecinos.

MINERÍA

Adelantar la exploración y explotación de la minería oro, caliza y otros minerales que existan en el municipio.

Apoyar al pequeño minero con equipos de labranza para que pueda adelantar una mejor explotación y obtener un mejor rendimiento e ingreso.

TURISMO

Para proyectar un Caracolí turístico y atractivo para propios y extraños adelantaremos los siguientes proyectos:

a) Continuación de la construcción del parque lineal, proyecto que está diseñado para la búsqueda y ejecución de varias obras que nos permitirán tener una vía de acceso rápida, ecológica al centro turístico cavernas del nus.

b) Se ejecutará un proyecto de paisajismo en el sector urbano y en su entorno para dar una mejor impresión a los turistas.

c) Se apoyara la ejecución de nuevos sitios de encuentro tales como balnearios y turismo rural.

d) Se planteará a los propietarios el embellecimiento de las fachadas de sus viviendas y la pintura de las mismas para dar un mejor aspecto a propios y extraños.

e) Adelantar la construcción de un sendero peatonal de la vereda la cortada a las cavernas del nus y de las cavernas a la represa.

f) Compra de tierras que se encuentren alrededor de las quebradas y que sirvan como sitios turísticos.

Se continuará con la construcción del parque lineal, el cual nos permitirá tener un acceso rápido, ecológico y seguro a las cavernas del nus Caracolí, esta bañado por varios ríos y quebradas.

SECTOR AGROPECUARIO

Adelantare toda la gestión pertinente con miras a fortalecer la producción del sector agropecuario y pecuario con la finalidad de mejorar los ingresos de los campesinos y para ello adelantaremos entre otros los siguientes programas:

Cultivos de cacao

Cultivos de guanábana

Cultivos de plátano

Cultivos de Caña y tecnificar los trapiches

Cultivos de café

Papaya

Higuerilla

Tomate
Estevia
Cebolla entre otros.
Incursionaremos en el cultivo de otras especies.

Fortaleceremos el fondo rotatorio de fomento agrícola con la creación de un banco de maquinaria agrícola.

Se organizarán los productores del sector agropecuario y pecuario en gremios, con la finalidad de lograr una mejor proyección de la producción en cuanto a la comercialización y evitar la intermediación y especulación de los precios de los productos.

Se gestionará ante el gobierno nacional el subsidio de tierras para los campesinos que no la tengan, al igual que se les buscará créditos blandos con Bancoldes, Fingnagro, Banco Agrario de Colombia y otras entidades financieras comprometidas con el campo y el pequeño empresario.

Se reactivará el comité de desarrollo rural como mecanismo de discusión de los programas y proyectos del campo.

Realizaremos campañas masivas en pro de la nutrición de los Caracoliseños.

Implementación de un banco de insumos agrícolas para que el campesino los obtenga a bajos costos.

Capacitar a los campesinos para que inicien cultivos nuevos en sus parcelas.

Establecimiento de una granja experimental.

Adelantar la gestión que sea necesaria para ejecutar proyectos de producción de especies menores.

Adelantar gestión de recursos para proyectos tendientes a mejorar la producción (establos, galpones y criaderos de especies menores).

Mejorar las instalaciones de la plaza de ferias de ganado.

Apoyar el centro de acopio lechero a través de la concertación con el comité de ganaderos y las políticas de desarrollo que este gremio adelante en pro de mejorar la producción y los medios de comercialización de sus productos.

Crear un banco de maquinaria aplicada (mono tractor, hoyadoras, ripia doras y otros equipos que se requieran para avanzar con el desarrollo del campo.

Adelantar proyectos de huertas caceras para mejorar la nutrición de los caracoliseños.

Apoyar los proyectos de ganadería de doble propósito.

Crear portal en internet para ofrecer los productos del municipio.

Fomentar la agricultura biológica.

Capacitar a los campesinos sobre las nuevas tecnologías del sector agrario y pecuario en cuanto a semillas y producción animal.

Garantizar la asistencia técnica en los sectores agropecuario, ambiental y minero y la gestión de proyectos viables.

Gestionar convenios para que entidades reguladoras de precios compren la producción a nuestros campesinos.

Impulsar los grupos asociados para mejorar los programas actuales y promover la diversificación

Nos apoyaremos en las Universidades, el SENA y otras instituciones de carácter gubernamental y privada para capacitar a los campesinos y organizaciones sociales en la elaboración de proyectos y en la aplicación de conocimiento y nuevas tecnologías.

VIVIENDA

Adelantare un proyecto de vivienda nueva de interés social a nivel urbano y rural para las personas que no cuenten con una vivienda digna.

Adelantaré un programa de mejoramiento de vivienda en el sector urbano y rural. Para lograr el objetivo en materia de vivienda nos apoyaremos en los programas y proyectos que adelante la Gobernación de Antioquia, el Ministerio del medio ambiente y de vivienda, Embajadas de países extranjeros, el Banco Agrario, ONG Internacionales, el sector privado y otras organizaciones que apoyen estos proyectos.

Fortalecer el fondo de vivienda de interés social.

Reubicar viviendas localizadas en zonas de alto riesgo.

POLÍTICAS PARA LA JUVENTUD Y LA NIÑEZ

Adelantare una verdadera política de juventud y para ello conformare el concejo Municipal de la juventud, para diseñar con este organismo un plan estratégico para los jóvenes que nos permita proyectar un joven visionario, futurista y sobretodo líder.

Crear políticas públicas para la protección de la niñez y hacer cumplir los derechos de los niños.

Ejecutar el acuerdo por medio del cual se crea la escuela de líderes.

Capacitar a los jóvenes en la salud sexual y reproductiva.

SEGURIDAD Y CONVIVENCIA CIUDADANA

Capacitar a la población para la solución pacífica de conflictos.

Apoyar programas de seguridad ciudadana en el sector urbano y rural con las instituciones del Estado.

Fomentar el cumplimiento de los derechos humanos.

POLÍTICAS ADMINISTRATIVAS DE TRABAJO

El funcionario municipal será de talento humano y perfil ideal para el cargo a ocupar, serán requisitos indispensables el conocimiento, el dinamismo, la honestidad y la amabilidad, que le permitan una buena relación con la comunidad y brinde respuestas oportunas a sus necesidades.

Se brindará una administración con sentido social y comunitario, procurando que las inversiones lleguen a los más necesitados sin distinciones políticas, económicas, religiosas o raciales.

Informar a los usuarios sobre los servicios brindados por la administración municipal.

Implementar boletines periódicos sobre programas, logros y dificultades en el proceso de administración.

Será una administración basada en proyectos con sentido social y comunitario.

EMPLEO

Adelantar Propuestas y proyectos de cooperativismo y organización productiva.

Avanzar en la creación y consolidación de proyectos productivos.

Apoyo a la competitividad del municipio mejorando las alternativas de producción.

Proyectar la diversificación de los diferentes sectores económicos existentes en el Municipio: Industrial, agropecuario y de economía solidaria etc.

Red de apoyo veredal, asistencia técnica y asesoría productiva para mejorar los proyectos productivos.

Desarrollo del Centro de acopio para la distribución de productos agrícolas y pecuarios.

ACCIÓN SOCIAL

Aumentar la participación e inclusión de la mujer en el Desarrollo social del Municipio.

Capacitación para líderes comunitarios, en temas de gestión administrativa y participación ciudadana.

Fortalecimiento y reorganización de las J.A.C y grupos organizados, estimulando su afiliación de las comunidades con la contratación de obra pública, consulta y preferencia para los programas sociales y de inversión.

Prevención y atención del abandono, el maltrato y la violencia intrafamiliar.

Promoción de la cultura y los derechos humanos en todos los habitantes del municipio.

Difundir como política pública la ley de infancia y adolescencia.

ELKIN FERRARO HERNANDEZ

CC: 71 620 371

Candidato a la Alcaldía de Caracolí Período 2008 - 2011